

KATA PENGANTAR

Salah satu kewajiban dari pemerintah terhadap masyarakat adalah pembangunan fasilitas dibidang kesehatan yang merupakan bagian integral dari pembangunan kesejahteraan bangsa. Dalam hal ini tentunya pihak pemerintah telah mengupayakan agar keinginan ini tercapai, salah satunya adalah dengan menyediakan fasilitas pelayanan kesehatan. Akan tetapi adanya keterbatasan dan keterlambatan yang tidak bisa dihindarkan menyebabkan pemerintah membuka peluang bagi swasta untuk ikut terlibat dalam penyediaan fasilitas kesehatan. Rumah sakit merupakan sebuah bangunan fasilitas kesehatan dengan fungsi utama sebagai fasilitas layanan kesehatan.

Perancangan sebuah rumah sakit, seperti juga perancangan bangunan yang lain, selalu berawal dari fungsi serta pengguna yang diwadahi. Sebagai sebuah fasilitas kesehatan, secara umum pengguna sebuah rumah sakit dapat dibedakan dalam dua golongan, yaitu orang yang dilayani (orang sakit) dan orang yang melayani (orang sehat).

Berdasarkan Undang-undang RI Nomor 44 Tahun 2009 tentang Rumah Sakit pasal 3 menyebutkan bahwa pengaturan penyelenggaraan Rumah Sakit bertujuan mempermudah akses masyarakat untuk mendapatkan pelayanan kesehatan, memberikan perlindungan terhadap keselamatan pasien, masyarakat, lingkungan rumah sakit dan sumber daya manusia di rumah sakit serta meningkatkan mutu dan mempertahankan standar pelayanan rumah sakit.

Pengkategorian rumah sakit dibedakan berdasarkan jenis penyelenggaraan pelayanan, yang terdiri dari rumah sakit umum (RSU) yaitu rumah sakit yang memberikan pelayanan kesehatan semua jenis penyakit, sedangkan rumah sakit khusus (RSK), yaitu rumah sakit yang memberikan pelayanan utama pada suatu jenis penyakit tertentu berdasarkan ke khususannya. Pokok bahasan yang akan dijabarkan dalam penyusunan laporan ini adalah rumah sakit khusus yang memberikan pelayanan utama pada suatu jenis penyakit ginjal.

UCAPAN TERIMAKASIH

Puji syukur penulis sampaikan kehadirat Allah SWT atas berkat dan rahmat nya sehingga penulis dapat menyelesaikan laporan perancangan arsitektur akhir ini sesuai dengan waktu yang telah ditentukan.

Penulis menyadari bahwa selama penyusunan laporan ini banyak mengalami hambatan, namun berkat doa , usaha, bimbingan, dukungan, dan bantuan dari berbagai pihak sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan laporan ini dengan tepat waktu. Untuk itu secara khusus penulis mengucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Bapak **Ir. Joni Hardi, MT.**, selaku Ketua Program Studi Tehnik Arsitektur yang sedikit banyak telah direpotkan dan memberi masukan.
2. Ibu **Cristy Vidiyanti, ST, MT.**, selaku koordinator Perancangan Arsitektur Akhir Program Studi Tehnik Arsitektur yang sudah mengarahkan jalannya kegiatan Perancangan Arsitektur Akhir Ini.
3. Bapak **Dr. Ir. Budi Susetyo, MT** selaku dosen pembimbing saya yang telah membimbing dan memberikan pengarahan kepada saya selama penyusunan laporan ini dan proses design.
4. **Seluruh Dosen dan Staff TU** Program Studi Fakultas Teknik Arsitektur Universitas Mercubuana
5. **Kedua Orang Tua** saya yang telah memberikan dukungan, semangat, materi, doa, yang tidak pernah putus untuk saya sehingga dapat menyelesaikan Tugas Akhir ini.
6. **Pristian Irvano putra, Abdul Rasid, Firgiawan Sulistianto** dan Sahabat-sahabat saya angkatan 26 yang telah memotivasi dan membantu selama mengerjakan tugas akhir ini sampai selesai.